

4 décembre 2022, Mouchamps

Accueil, salutation, invocation : (Assis)

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre Seigneur. Nous prions :

Seigneur, nous voici en ce jour rassemblés, Jour de joie pour ton Église. Donne-nous ton Esprit, comme tu nous l'as promis : Qu'il se saisisse de chacun et chacune de nous, et nous saurons découvrir dans le monde les signes de ta présence !

Qu'il bouscule notre façon de vivre et de penser, et avec lui nous ferons toutes choses nouvelles ! Vienne le jour où la terre entière proclamera : "Jésus-Christ est le Seigneur à la gloire de Dieu le Père!"

Louange (debout)

Nous louons le Seigneur :

Père, nous te rendons grâce d'être notre Dieu. Nous te rendons grâce de nous avoir dit que tu es un Dieu à qui l'injustice est insupportable.

Nous te rendons grâce de nous avoir dit par le prophète Amos que tu ne pouvais endurer qu'on piétine le faible, opprime le juste, et rende toujours un jugement défavorable au pauvre.

Nous te rendons grâce de t'être élevé par le prophète Michée contre les gouvernants dont les décisions sont influencées par les pots-de-vin, et contre les humains de Dieu qui se laissent mener par l'argent.

Nous te rendons grâce de nous avoir déclaré par le prophète Esaïe que tu attendais des tiens, non pas d'abord qu'ils te prient avec ferveur, mais qu'ils partagent leur pain avec l'affamé, hébergent les pauvres, vêtent les démunis et ne fassent jamais faux bond à un être humain dans le besoin.

Nous te rendons grâce pour Jésus de Nazareth qui t'a été fidèle en aimant les pauvres, réconfortant les malades, libérant les opprimés et proclamant ton amour pour les humains.

Père, nous te rendons grâce parce que nous sommes aujourd'hui celles et ceux par qui tu veux dire à notre monde ce que jadis ont dit Amos, Michée, Esaïe et Jésus, et ensemble nous proclamons notre reconnaissance. Amen

Cantique : 315 Quand s'éveilleront nos cœurs

Volonté de Dieu :

Comme le Père m'a aimé, je vous ai aussi aimés. Demeurez dans mon amour. Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, de même que j'ai gardé les commandements de mon Père, et que je demeure dans son amour. Je vous ai dit ces choses, afin que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite !

Chant spontané :

Confession du Péché : (Assis)

Nous prions :

Père, je ne veux pas ce matin faire la liste de tous mes manquements et de toutes mes fautes, de mes faiblesses et de mes imperfections. Je le sais bien, tu le sais bien, je ne suis pas un être parfait.

Père, je veux ce matin déposer ma vie devant toi, toute ma vie. Non plus seulement les pensées furtives, les prières secrètes, les élans momentanés que je t'accorde quand cela me plaît. Mais toute ma vie, ses jours et ses nuits, pour que toute ma vie soit aimée par toi, apaisée par toi.

C'est vrai, tu n'es pas le seul Dieu dans mon existence, il y en a tant d'autres, je le reconnais, et puis il y en a un immense, et c'est moi-même.

Je ne me méprise pas ; Je ne te demande pas de m'abaisser. Je te demande, Père, de me libérer de l'angoisse de vouloir tout maîtriser, de me délivrer de la pensée que je dois faire mes preuves à chaque instant.

Rappelle-moi sans cesse que la paix vient de toi, que la vie vient de toi, que l'amour vient de toi, que l'espérance vient de toi. Amen

Chant spontané :

Déclaration du pardon : (Assis)

Écoutons la parole de vie :

Une mère oublie-t-elle l'enfant qu'elle nourrit ? Cesse-t-elle d'aimer l'enfant qu'elle a porté ? A supposer qu'elle l'oublie, moi je ne t'oublie pas : J'ai ton nom gravé sur les paumes de mes mains. » « Peuples de Dieu, compte sur le Seigneur, car il est bon... C'est lui qui te délivrera de toutes tes fautes. »

Oui ! Le Seigneur nous aime, il nous relève et nous conduit dans la vie, chantons lui notre reconnaissance.

Chant spontané :

Prière d'illumination : (Assis)

Nous nous adressons à Dieu dans la prière avant de lire les Écritures bibliques.

Seigneur, viens toi-même préparer parmi nous le chemin de ta venue. Rends-nous attentifs à tes promesses comme à tes exigences. Donne-nous d'accueillir ta parole et de pouvoir la partager, comme on partage le pain, entre nous, en famille, entre amis. Toi qui es fidèle, rends nos cœurs sans reproches pour le jour de ton retour, quand tu établiras la paix et la justice parmi les humains. Amen

Lecture biblique : Rm 15,7-13

⁷En résumé, accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis, pour la gloire de Dieu. ⁸En effet, je vous l'affirme, le Christ s'est mis au service des Juifs pour attester que Dieu dit vrai. En cela il a confirmé les promesses que Dieu a faites à leurs ancêtres.

⁹Du même coup, ceux qui ne sont pas Juifs louent Dieu pour sa bonté, comme le déclare l'Écriture : « C'est pourquoi je te louerai parmi les autres peuples, et je chanterai en ton honneur. » ¹⁰Elle déclare aussi : « Vous, habitants de tous les pays, réjouissez-vous avec le peuple du Seigneur ! » ¹¹Et encore : « Manifestez la gloire du Seigneur, vous tous les pays, chantez ses louanges, vous tous les peuples ! » ¹²Ésaïe dit aussi : « Le descendant de Jessé viendra, il se lèvera pour gouverner les autres peuples, et ils mettront leur espoir en lui. » ¹³Que Dieu, la source de l'espérance, vous remplisse

d'une joie et d'une paix parfaites par votre foi en lui, afin que vous soyez riches d'espérance par la puissance de l'Esprit saint.

Chant : 316 Peuples qui marchez

Prédication

Pourquoi Jésus est-il né à Bethléem ? C'est vrai pourquoi n'est-il pas né à Corinthe, à Rome, à Tokyo ou à Rio de Janeiro ? Vous allez me dire que Tokyo et Rio n'existaient pas à l'époque, certes, mais la question reste pertinente ? Pourquoi Jésus naît-il en Israël ? Parmi ce peuple là précisément ?

Le court texte que nous venons de lire répond à cette question, c'est pour accomplir les promesses de Dieu faite à son peuple. Jésus devient le serviteur des juifs, pour montrer que Dieu dit vrai. Que sa parole est fiable. Car si on se souvient bien, tout le premier testament, c'est ça : l'histoire d'un peuple avec son Dieu, et donc d'un Dieu avec son peuple. C'est l'histoire d'une alliance entre eux. C'est fort ça une alliance ! Ça change totalement des autres dieux de l'époque. Dont on essayait de s'attirer les faveurs par une pratique religieuse, mais qui bien souvent en faisait qu'à leur tête.

Dans le premier testament, on a cette alliance qui est scellée. Au passage, ce mot de testament dit bien cela, car il veut dire alliance. Il y a donc le livre de la première alliance et celui de la nouvelle alliance. Et dans le premier testament Dieu dit : je vais marcher avec toi sur le chemin, on va vivre ensemble cette belle aventure. Bien sûr, il y a des hauts et des bas. Mais il y a toujours cette promesse que l'alliance ne sera jamais remise en cause, qu'elle perdurera à jamais.

Et Noël est l'accomplissement de cette promesse. Car en Jésus, Dieu vient marcher dans ce monde, vient goûter à l'humanité, vient découvrir la fraternité humaine. Et ce n'est pas pour rien que les évangiles regorgent de citations du premier testament. Ils montrent ainsi que Jésus est celui qui vient accomplir les promesses de Dieu, les accomplir et les dépasser. Il n'est pas le roi, le prophète que les juifs attendent, il ne vient pas restaurer la monarchie, lutter pour l'indépendance. Il vient annoncer le règne d'amour de Dieu, pour l'humanité entière.

Car Paul le souligne bien, Jésus accompli aussi les promesses d'ouverture de l'alliance aux autres peuples, aux païens. Il reprend tous ces versets de la première alliance qui appellent à ne pas s'enfermer dans un entre soi mortifère, mais qui annoncent que les promesses de Dieu sont aussi pour ceux et celles qui ne sont pas du peuple juif.

Dans les évangiles, nous voyons souvent Jésus aller vers les autres, ceux et celles qui sont rejetées, mais aussi les autres peuples, les grecs, les romains, les phéniciens... Il accueille tous ceux et toutes celles qui viennent à lui. [Hier avec les enfants nous avons parlé / cet après midi avec les enfants, nous allons parlé] des mages qui viennent d'Orient pour rendre hommage à Jésus. C'est le signe que Noël est une joie pour tous et toutes, sans distinction. Cette bonne nouvelle n'est pas réservée à une élite juive, ni même à tout le peuple juif, elle est pour l'humanité entière.

Dans sa vie, Jésus passe son temps à traverser les frontières que les humains dressent. Il passe le Jourdain, traverse la mer de Galilée, va dans d'autres régions, mais il traverse aussi les frontières sociales, religieuses, sanitaires que les humains fixent. Il est ce passeur qui fait le lien entre tous les peuples, il est ce pont qui nous relit les uns aux autres dans une grande humanité.

Et c'est cela Noël, la fête d'une fraternité partagée. Prenez 1 minute pour réfléchir à ce que c'est Noël pour vous. On a fait l'exercice avec les enfants, et ce qui ressort souvent c'est les grands repas de famille, avec beaucoup de monde. J'ai été étonné, car les cadeaux ne sont venus qu'après ça. Oui, Noël, c'est la fête de la grande fraternité humaine.

Mais est ce que nous l'avons pas un peu oublié ? Est ce que, comme dans le texte de Paul, la joie est toujours le centre de ce qui est vécu à Noël ? Est ce que l'ouverture au monde entier n'a pas fait perdre le message centrale de Noël ? Pour l'anecdote, au Japon, Noël rime avec KFC ! Cette chaîne de fast food s'est très bien implantée là bas et a réussi associé son poulet frit à Noël. Il faut commander très tôt pour être certain d'en avoir. Et sans aller à l'autre bout du monde, pour beaucoup de personne, Noël n'est pas la naissance de Jésus et la fête de la fraternité humaine.

Et cela se comprend, car nous le savons être frères et sœurs ce n'est pas toujours évident, il peut y avoir des tensions, des jalousies, des ruptures même. Mais je crois, qu'il y a toujours cette promesse que les liens existent et que l'on peut vivre ensemble. C'est pourquoi ce texte de Paul contient une exhortation : « accueillez vous les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis. » Ce verbe accueillir est intéressant, car en grec il s'agit de prendre, mais de prendre vers soi. Il s'agit donc de faire rentrer l'autre auprès de moi, dans ma vie, qu'il ou elle est une vraie place.

Et nous retrouvons encore cette réciprocité, accueillir car Christ nous a accueillis. Il nous a fait rentrer dans sa vie, dans son alliance, il nous a donné une vraie place où nous pouvons nous épanouir. Oui, il nous accueille dans la grande fraternité humaine. Car c'est là la gloire de Dieu. Alors vivons cette joie de Noël au quotidien, cette humanité reliée par l'amour de Dieu, qui vient marcher sur notre Terre. Amen

Cantique : 320 Nous avons vu les pas de notre Dieu

Confession de foi :

Je crois en Jésus-Christ, le Fils unique de Dieu, qui s'est fait homme pour que nous ayons pardon, joie, salut. Je crois qu'il est mort et ressuscité pour nous donner la victoire sur la mort et l'assurance de notre résurrection. Je crois qu'il reviendra dans la puissance et la gloire, comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui, je crois en Dieu notre Père, qui nous prend pour ses enfants et nous aime comme il aime Jésus-Christ.

Je crois en l'Esprit Saint, qui demeure en notre esprit et nous atteste que nous sommes enfants de Dieu, qui guide l'Église par l'Évangile et nous révèle la gloire de Jésus-Christ.

Je crois l'Église du Christ, secrète et universelle, visible et invisible, pécheresse et pardonnée. Je crois que tous les hommes sont liés à Jésus-Christ. Je crois que le Royaume de Dieu est notre commune espérance. Amen

Chant spontané :

Annonces et Offrandes : (Assis)

- Cet après midi KT
- Préparation de la semaine de prières pour l'unité le 5 décembre à 10h30 au presbytère catholique de Mouchamps.
- Culte le 5 décembre à l'EHPAD de Mouilleron, à 15h.
- Culte le 8 décembre à la MARPA de Mouchamps à 10h30
- Culte le 11 décembre Mouilleron
- Le 15 décembre partage biblique, livre des Juges, 17h30-19h30 presbytère catholique de Mouchamps.
- Culte le 18 décembre à l'EHPAD des érables à St Prouant, venir masqués

Préface (assis)

Le Seigneur nous rassemble dans une fraternité universelle, il nous invite tous et toutes à sa table, il nous donne son corps, signe de sa victoire sur la mort et son sang, signe de son pardon et de sa justice.

Prions :

Seigneur, avant de venir à ta table nous te prions, lave nous de toute volonté de perfection, mais ouvre nous à ta grâce et à ta paix. Donne nous du pain, que nous le partagions, donne nous ta paix que nous la répandions, donne nous ta vie, que nous la défendions. Amen

Spontané

Institution (assis)

Rappelons nous des gestes et des paroles de notre Seigneur Jésus Christ :

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, prit du pain, et après avoir rendu grâce, il le rompit et dit : "Prenez, mangez, ceci est mon corps donné pour vous ; faites ceci en mémoire de moi". De même, après avoir soupé, il prit la coupe et dit : "Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang ; faites ceci en mémoire de moi toutes les fois que vous en boirez". Ainsi, toutes les fois que vous mangez de ce pain et que vous buvez de cette coupe, vous annoncez la mort du Seigneur jusqu'à ce qu'il vienne.

Invocation (assis)

Maintenant, Seigneur, tout est entre tes mains. Nous avons préparé la table. Viens toi-même la présider. Voici nos cœurs mal préparés, nos repentirs insuffisants, notre foi si peu active. Donne-nous dans ce repas, ta libération, ta présence et ta paix.

Veuille, par l'action de ton Esprit, nous donner communion avec le corps et le sang de ton Fils Jésus, le Christ. Et comme la nourriture fortifie notre corps, comme le jus de raisin réjouit notre esprit, que ce pain nous donne la force qui vient de toi, et ce jus de raisin la joie que tu veux pour nous. Amen

Et ensemble nous te disons : NP

Invitation

Je vous invite tous et toutes à venir me rejoindre, à faire un cercle autour de cette table. Qui que vous soyez, Dieu vous accueille ce matin. Venez car tout est prêt.

Fraction

en rompant le pain : Le pain que nous rompons est la communion au corps de notre Seigneur Jésus-Christ, qui a été donné pour nous.

en élevant la coupe : La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâces est la communion au sang de notre Seigneur Jésus-Christ, qui a été répandu pour nous.

Communion

Ah toi la gloire 471

Prière d'action de grâce

Nous te rendons grâce, ô notre Père, car en nous accueillant à la table de ton Royaume, tu nous as fait recevoir les signes de ton amour et de notre salut éternel. Accorde-nous de vivre cette nourriture en sorte que nous puissions te célébrer toujours avec joie, et témoigner du Christ envers tous ceux qui te cherchent. Par Jésus, le Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi dans l'unité de l'Esprit. Amen.

Envoi et Bénédiction : (Debout)

Le Seigneur est venu marcher sur notre Terre, pour nous accueillir dans une fraternité humaine. Accueillons nous les uns les autres.

Que Dieu, la source de l'espérance, vous remplisse d'une joie et d'une paix parfaites par votre foi en lui, afin que vous soyez riches d'espérance par la puissance de l'Esprit saint.

Chant spontané :